
Nominativ (именительный падеж): 
функция

Der Mann kommt heute.

Das Buch ist alt.

Die Studentin ist Kanadierin.

Subjekt

Subjekt

что-то делает

является чем-то

Die Studentin heißt Kerstin. Существительное/местоимение 

справа/слева от глагола быть: 
Nominativ



Dieser Herr ist

Er Herr Wolf.heißt

ein guter Bäcker.

Subjekt + 'ist'/ 'heißt' + Prädikatsnomen
Nominativ Nominativ

Nicht Akkusativ!

Nominativ Nominativ

Nominativ Nominativ



Der	Mann	ist	hier. Er	ist	hier.				Он	тут.
Der	Film	ist	lang. Er	ist	lang.				Он	длинный.

От существительного к местоимению

Die	Frau	kommt	heute. Sie	kommt	heute.		
Она	приходит/придет	сегодня.

Die	Sonne	scheint. Sie	scheint.		Оно	светит.

Das	Wetter	ist	gut. Es	ist	gut.	Она	хорошая.

Das	Mädchen	ist	klein Es	ist	klein.	Она	маленькая.

Die	Schuhe	sind	schön. Sie	sind	schön.	Они	красивые.

Die	Kinder	sind	schön. Sie	sind	schön.	Они	красивые.

!!!



Der Mann kommt heute.

Ein Hund ist keine Katze.

Nominativ: артикли
мужской средний женский множест.

der/ein/kein das/ein/kein die/eine/keine die/keine

Das Buch ist interessant.

Die Studentin reist nach Deutschland.

Die Hunde spielen hier.

(K)ein Mann kommt heute.

(K)ein Buch ist interessant.

(K)eine Studentin reist nach Deutschland.

Keine Hunde spielen hier.



муж. сред.
Der	Schüler	ist	nett.
Dieser	Schüler	ist	nett.
Welcher	Schüler	ist	nett?
Ist	jeder	Schüler	nett?

Das	Bier	ist	kalt.
Dieses	Bier	ist	kalt.
Welches	Bier	ist	kalt?
Ist	jedes	Bier	kalt?

жен.
Die	Schule	ist	alt.
Diese	Schule	ist	alt.
Welche	Schule	ist	alt?
Ist	jede	Schule	alt? множ.

Die	Schulen	sind	alt.
Diese	Schulen	sind	alt.
Welche	Schulen	sind	alt?

Nominativ — существительныe с: 
der-die-das, dies_, jed_, welch_, solch_, manch_, jen_*

*dies_ = этот
jed_ = каждый/все
welch_= какой/который
solch_= такой



муж. сред. жен.

Ein_ Mann trinkt Bier.
Kein_ Mann trinkt Bier.
Mein_ Mann trinkt Bier.
Ihr_ Mann trinkt Bier.

Ein_ Bier kostet 3 Euro.
Kein_ Bier kostet 30 Euro.
Mein_ Bier kostet 3 Euro.
Ihr_ Bier kostet 1 Euro!

Eine Frau wandert gern.
Keine Frau wandert gern.
Meine Frau wandert gern.
Ihre Frau wandert gern.

м
но

ж.
Nominativ — существительныe с: 
ein, kein, mein, dein, sein, ihr/Ihr, 
unser, euer

Keine Studenten spielen Golf. 
Seine Studenten spielen Golf.
Ihre Studenten spielen Golf.



Der/dieser alte Hund schläft viel.
Слово типа der/dieser + прилагательное + существительное

Ein/mein alter Hund schläft viel.
Слово типа ein/kein/dein + прилагательное + существительное

Аlter Wein ist teuer.
Прилагательное + существительное

мужской 
род

Nominativ



Das/dieses kalte Bier schmeckt gut.

Mein kaltes Bier schmeckt gut.
Слово типа ein/kein/dein + прилагательное + существительное

Kaltes Bier schmeckt gut.
Прилагательное + существительное

средний 
род

Nominativ

Слово типа der/dieser + прилагательное + существительное



Die/diese alte Katze schläft viel.

Eine/meine alte Katze schläft viel.
Слово типа ein/kein/dein + прилагательное + существительное

Аlte Milch ist schlecht.
Прилагательное + существительное

женский 
род

Nominativ

Слово типа der/dieser + прилагательное + существительное



Die/diese kalten Getränke schmecken gut.

Meine kalten Getränke schmecken gut.
Слово типа ein/kein/dein + прилагательное + существительное

Kalte Getränke schmecken gut.
Прилагательное + существительное

множественное 
число

Nominativ

Слово типа der/dieser + прилагательное + существительное



Множественное	число:
Das	sind	keine	Bücher	/	Kinder.

Отрицание	с	KEIN	(не)

1Это не компьютер/студент.

род артикль существительное

мужской kein	 Das	ist	kein	Computer	/	Student.1

средний kein	 Das	ist	kein	Buch	/	Kind.
женский keine Das	ist	keine	Mensa	/	Frau.

Das может быть определенным артиклем 
средн. рода (das Buch) или указательным 

местоимением 'это' (Das ist ein Buch).



Отрицание собственных существительных с ‘nicht’ 

Для отрицания собственных 
существительных, используется не 
"kein", а “nicht”.



Das ist eine Pfeife.

Отрицание нарицательных 
существительных: kein

Если нет артикля в утверждении или в 
вопросе, то: kein в отрицании.

Das sind keine Pfeifen.

Das sind Pfeifen.

Если есть ein в утверждении или в 
вопросе, то: kein в отрицании.

Ist das eine Pfeife?

Sind das Pfeifen?



Национальности и профессии 
отрицаются с kein или ein

Ich bin nicht Deutscher, nicht Ingenieur, nicht Student...



Ist deine Schwester blöd?   KEIN
употребляется с

существительными

Nein!  Deine Schwester ist nicht blöd!1

1Нет, твоя сестра не глупая!



Именительный падеж: wer / was

Wer spielt Fußball?

Das Buch ist alt.

Wer ist das?

Der Mann spielt Fußball.

Was ist alt?

Das ist Frau Berg.

Subjekt

Subjekt

Subjekt

Subjekt

Subjekt

Subjekt


